



**PAPA CON CALAGHAN.** Ciudad del Vaticano, septiembre 23. El Papa Paulo VI recibe hoy en el Vaticano al Primer Ministro británico, James Callaghan.

## Sobre Irlanda Discuten Paulo VI y Callaghan

CIUDAD DEL VATICANO, 23 Sept. (EFE) -- La situación en Irlanda ocupó una gran parte del coloquio de una hora y cuarto que mantuvieron hoy, en el Palacio Apostólico Vaticano, el Papa Paulo VI y el Primer Ministro inglés, James Callaghan.

Aunque las fuentes oficiales de la Santa Sede no revelaron los temas tratados en la conversación —a la que asistió el Secretario para el Consejo de los Asuntos Públicos de la Iglesia, Monsiñor Agostino Casaroli—, la cuestión irlandesa, por la gravedad intrínseca y las implicaciones religiosas, fue tratada.

Asimismo, se abordaron otros temas, como el futuro de la unidad europea y las relaciones entre la Iglesia Católica y anglicana.

Sorprendió especialmente a los informadores vaticanos el hecho, no común, de que no se difundiese ni siquiera el breve discurso pronunciado por el Papa Paulo VI y las del "premier" británico, en la segunda parte del encuentro.

En efecto, después de la conversación en la biblioteca privada del Papa con Callaghan, pasaron a este lugar la esposa y las personalidades del séquito del Jefe

—Favor pase a la Pág. 19.

## Siguen Actos de Sabotaje y Terrorismo en Colombia

BOGOTÁ, Sept. 23 (AP) -- La agitación laboral persiste en Colombia y ha derivado en perturbaciones del orden público y reiterados actos de sabotaje y terrorismo.

En la zona petrolera de Barrancabermeja, al oriente del país, se vive una delicada situación de orden público, debido al paro de cuatro semanas que adelanta la mayoría de los trabajadores de la empresa estatal "ECOPETROL". Guerrilleros de las auto-denominadas "Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia" (FARC), ejecutaron ayer un acto de sabotaje contra los oleoductos de la empresa.

Las FARC, que son apoyadas por el Partido comunista, volaron un ramo de la tubería y provocaron un incendio en el oleoducto que suministra gasolina a Bogotá. Simultáneamente sabotearon la vía de ferrocarril entre Barrancabermeja y Puerto Berrío.

Las FARC presionan por medio del terrorismo y el sabotaje la aceptación de las peticiones del sindicato de trabajadores petroleros, que exige el cumplimiento de una convención colectiva de trabajo vigente y el reintegro de 40 trabajadores despedidos por participar en el paro, que fue declarado ilegal por el Gobierno.

En Barrancabermeja hubo ayer disturbios y se prepara para el martes la iniciación de un paro general, destinado a presionar un arreglo del conflicto laboral y la suspensión del toque de queda nocturno vigente desde hace dos semanas.

En Pitalito, población del sur del país, el Gobierno Municipal decretó anoche el toque de queda, debido a disturbios provocados por maestros, que están en huelga desde hace casi un mes en demanda de aumento de salarios y derogación del escalafón, así como otros puntos del estatuto docente promulgado hace varios meses por el Gobierno.

Entre tanto continúan en medio de dificultades las negociaciones entre el Gobierno, las centrales obreras y los empresarios, sobre aumentos de salarios.

Las centrales obreras denunciaron que el Gobierno ha permitido el despido de numerosos trabajadores por haber participado en el paro nacional del 14 de septiembre, que fue ejecutado para presionar aumentos generales de salarios del 50 por ciento.

Los dirigentes sindicales dijeron que mientras se autorizan los despidos y aún hay trabajadores detenidos por participar en el paro, es difícil negociar con el Gobierno.

Las centrales obreras insisten en aumentos generales de salarios; los salarios mínimos, actualmente devengados por dos millones de trabajadores, equivalen a 59 dólares mensuales.

El Gobierno afronta la presión de los trabajadores de altos reajustes de sueldos para compensar la pérdida de capacidad de compra provocada por un período de inflación galopante. Los precios subieron 48 por ciento en los últimos 18 meses, según las estadísticas oficiales.

# Más Tanques Israelíes Penetran en Líbano

CASTILLO DE BEAUFORT, Líbano, Sept. 23 (AP) -- Otros diez tanques israelíes irrumpieron hoy en el Líbano meridional para participar en un ataque de las fuerzas cristianas derechistas contra el baluarte guerrillero de Jiam, según informaron oficiales palestinos en el Castillo de Beaufort, posición avanzada sobre el frente de batalla.

Más tarde, la radio derechista li-

## Hoy en la Historia

Por The Associated Press.  
Hoy es sábado 24 de septiembre, día 267 de 1977. Quedan 98 días en el año.

1625. Una escuadra holandesa ataca a la ciudad de Puerto Rico y sus tripulantes la saquean e incendian.

1688. El Rey Luis XIV, de Francia, le declara la guerra al Santo Imperio Romano.

1812. Batalla de Tucumán entre las fuerzas españolas y los patriotas argentinos al mando de Manuel Belgrano.

1833. Pedro I del Brasil entra en Lisboa, donde reinará durante un año bajo el nombre de Pedro IV.

1847. Las fuerzas norteamericanas desembarcadas en Veracruz marchan sobre la capital mexicana y la toman en esta fecha.

1869. El pánico originado por un

—Favor pase a la Pág. 21.

banesa en Beirut interrumpió sus programas para anunciar la conquista de Jiam por las fuerzas cristianas, que combaten en el sur con respaldo israelí. El anuncio siguió a una batalla de ocho días por esa localidad.

Un vocero palestino desmintió inmediatamente sin embargo en Beirut que Jiam hubiese caído en poder de los derechistas, recor-

dando que éstos ya habían formulado anuncios similares en el pasado.

"La lucha todavía continúa allí", dijo el vocero.

Los periodistas en el castillo de Beaufort, posición controlada por los palestinos y sus aliados de la izquierda libanesa, presionaron

—Favor pase a la Pág. 19.

## Seria División Dentro del Partido Comunista Italiano

BOLONIA, Italia, Sept. 23 (AP). Millares de jóvenes comenzaron a llegar hoy a Bolonia para una concentración ultraizquierdista, que promete convertirse en el mayor desafío lanzado hasta ahora contra el liderazgo que reivindica el poderoso Partido Comunista Italiano (PCI) sobre la izquierda de este país.

La muchedumbre de entre 15.000 y 30.000 jóvenes que aspiran a reunirse los organizadores de la concentración, en esta ciudad de

500.000 habitantes, ha generado el temor de que se produzcan desórdenes. Muchos restaurantes y tiendas han cerrado ya sus puertas.

El elevado número de militantes que iba llegando hoy a Bolonia ilustra la magnitud de la movilización juvenil contra el apoyo del Partido comunista a la Democracia Cristiana gobernante y su promesa de lealtad al sistema

—Favor pase a la Pág. 21.

## Sobre Limitación de Armas Discuten Carter y Gromyko

WASHINGTON, Sept. 23 (AP) -- El Presidente Jimmy Carter se reunió hoy durante tres horas con el Canciller Andrei Gromyko en la Casa Blanca, para discutir las negociaciones norteamericanas soviéticas sobre limitación de las armas estratégicas.

El encuentro se efectuó sólo 10 días antes de la fecha en que expirará el acuerdo limitatorio inicial, y un vocero del Departamento de Estado corroboró que no se extenderá el Pacto.

"Después del tres de octubre no habrá acuerdo para limitar las armas estratégicas ofensivas", dijo el vocero.

Pero el Secretario de Estado Cyrus R. Vance dijo en una carta al Senador John J. Sparkman, Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, que Estados Unidos seguirá respetando el Acuerdo, mientras los soviéticos hagan lo mismo.

El vocero Carter dijo que su país deseaba evitar una extensión formal del acuerdo para así presionar a los soviéticos a

negociar un pacto nuevo y más abarcador.

Gromyko, quien suele evitar los comentarios públicos informales, habló con los periodistas al salir de la Casa Blanca.

Cuando un periodista apuntó que el acuerdo formal expirará en diez días, el dignatario soviético comentó: "Tengo que guardarme algunos secretos en la manga". "No puedo decirles todo", agregó Gromyko, y se negó a ser más preciso.

Vance no quiso hacer comentario.

Gromyko guardó silencio al preguntársele si su Gobierno respetará los términos del acuerdo, después del tres de octubre, pero el Departamento de Estado ha dicho que los soviéticos emitirán una declaración prometiéndolo no violar dichos términos.

Carter se retrató con Gromyko en la Casa Blanca y expresó la esperanza de que ambas partes "tengan éxito en lograr algún acuerdo".



**EXPULSADA.** Nueva York, septiembre 23. La hermana Janice McLaughlin, monja católica que Rodesia deportó por considerarla partidaria de las guerrillas negras, conversa con los periodistas al llegar hoy a Nueva York.

## Carter Extiende Permiso al Avión Concorde

WASHINGTON, Sept. 23 (AP). El Gobierno de Carter propuso hoy normas que permitirían al avión supersónico franco británico Concorde operar en forma permanente en unas 13 ciudades norteamericanas.

Al mismo tiempo, extendió en forma indefinida el permiso federal concedido antes al avión de aterrizar en el Aeropuerto Internacional Dulles de Washington y en el Aeropuerto Kennedy de Nueva York.

Los vuelos al Dulles, autorizados por un período de prueba de 16 meses, habrían expirado mañana de no haberse extendido el período; no se han iniciado los vuelos a Nueva York, debido a problemas judiciales no resueltos.

El Secretario de Transporte Brock Adams dijo que las normas propuestas "tienen por objeto pro-

—Favor pase a la Pág. 21.



**CARTER CON GROMYKO.** Washington, septiembre 23. El Ministro de Relaciones Exteriores soviético Andrei Gromyko se reúne hoy en Washington con el Presidente Jimmy Carter, izquierda.